



Editoriales y Artículos de Opinión

09 de febrero del 2025

Escenarios

GERARDO DE ÁVILA E IGNACIO VALENZUELA **2024**

EL REGRESO DE MIRANDA

Está de regreso luego de una derrota sonora. Vuelcos da la vida y más si se viven las emociones de la rueda de la fortuna política y si se tienen perseverancia, coraje para encarar vicisitudes y una indeclinable institucionalidad, solo así se vuelve a la vida y del hundimiento total, otra vez se asoma empoderado a la vida pública, es el caso del experimentado político Jorge Miranda Castro, que de pronto y sin que nadie lo adivinara, regresa al escenario en condiciones alentadoras y cuando parecía que no existían opciones y que había cerrazón a sus afanes de crecimiento, en lugar de colapsar, sobrevive y se reincorpora al gabinete de David Monreal Ávila, pero ahora, como el nuevo secretario de Economía en sustitución de Rodrigo Castañeda Miranda, responsable, en una parte de la pérdida de empleos en Zacatecas.

Insistir, de caer hace cinco meses en una derrota electoral contundente y sancionada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en su pretensión reeleccionista por la Presidencia Municipal de Zacatecas, el dos veces Secretario de Finanzas logra superar el deterioro, se reencuentra con la participación política y gubernamental e incluso con renovadas aspiraciones electorales por estar inmerso como militante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la hegemonía de MORENA y aliados y más ahora, dispuesto a fortalecer el proceso de transformación a través de reactivar el crecimiento económico y retomar la estrategia de generación de empleos con necesarias inversiones y la más creativa promoción de los valores y recursos de Zacatecas.

Con más de 30 años en el servicio público, Miranda Castro debe entrar con todas las fuerzas de su formación académica en la BUAZ, su amplia trayectoria, la capacidad técnica sobre políticas financieras y sus fuertes relaciones, a fin de recuperar la confianza del sector empresarial, por cierto, abandonada, restaurar compromisos y reavivar su corresponsabilidad hasta reunificarlos en torno del programa de consolidación de la paz y el bienestar que el régimen actual se ha trazado, en consonancia con la edificación del segundo piso de la transformación que conduce la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo con el más elevado respaldo popular.

RETOS Y DESAFÍOS PARA JORGE

Desde éste 2025 prometedor, los desafíos que al nuevo secretario de Economía se le presentan tienen que vislumbrar la inmediata apertura

El nuevo secretario de Economía, Jorge Miranda Castro tendrá, entre otros retos, el de unificar a los empresarios que han sido maltratados para que vuelvan a tener confianza en Zacatecas, en este 2025, el Año de la Paz y el Bienestar. Tarea nada sencilla y le queda poco tiempo



Jorge Miranda Castro, de pronto y sin que nadie lo adivinara, regresa al escenario en condiciones alentadoras.

ra a las propuestas de los inversionistas extranjeros, del empresariado e iniciativa privada del estado, o sea, Jorge Miranda Castro debe recuperar la conversación política respetuosa e impulsora de las virtudes y convicciones de quienes están decididos a contribuir al desarrollo integral e integrador del estado, tiene que lograr pronto el control de los tiempos y modalidades de la transformación para reencauzar las políticas de industrialización y abrir una etapa franca de diálogo entre el conjunto de los sectores y actores económicos, hasta restablecer con éxito y superar los desequilibrios y recuperar los tiempos perdidos que se miden en sexenios y trienios solo llenos de oportunismo político pero carentes de la creatividad progresista en favor del crecimiento económico y el real bienestar de los ciudadanos, sus familias y comunidades en los 58 municipios del estado.

En resumen, el ya secretario de Economía, Jorge Miranda Castro debe olvidar los episodios demoleedores de imagen gubernamental y la desgastante confrontación que tuvo con sus adversarios en la oposición y apostar por restablecer las condiciones para alcanzar entendimiento y normalidad en las relaciones de respeto y de coincidencias en el interés superior del estado de Zacatecas, reconstruir la unificación de los ideales, proyectos, propuestas e inversiones del sector empresarial que tanta falta hacen en alianza estratégica con los esfuerzos gubernamentales.

Finalmente, el político del PVEM debe colocarse sobre los logros de la gestión de David Monreal Ávila en materia económica y social, reabrir el panorama de oportunidades para arrancar y acelerar el tractor económico para relanzar, de ser posible, el proceso de industrialización que deje atrás las negativas estadísticas de pérdida de empleos formales, de dispersión de los esfuerzos y del grave escepticismo de los empresarios que fueron desatendido y hasta golpeados. Hay pues buenas razo-



JORGE MIRANDA CASTRO
SECRETARIO DE ECONOMÍA

“Agradezco al gobernador por la confianza depositada en un servidor, para continuar impulsando un estado próspero y lleno de oportunidades”

nes y deben crearse mayores condiciones para el crecimiento económico y el desarrollo integral bajo la consigna de consolidar paz y bienestar entre los zacatecanos. Grandes desafíos le esperan al reaparecido secretario de Economía que tuvo que estar cinco meses en la congeladora. Por cierto, tiene poco tiempo el nuevo funcionario para revertir los malos resultados de su antecesor.

SE AGOTA EL TIEMPO

Justo unos pocos días le quedan al rector Rubén Ibarra Reyes para destrabar y lograr que no estalle la huelga en la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (BUAZ) el próximo fin de semana. Por lo pronto, el STUAZ, a quien ha sometido por años, -en un plebiscito armado-, se pronunció por un categórico NO al estallamiento de la huelga, pero el SPAUAZ, es decir, los maestros, es otra cosa. Por lo pronto, este lunes (mañana), los profesores le harán un mitin, esto en vísperas del plebiscito del 14 de febrero. Queda pues, el tiempo justo para poder llegar al acuerdo.

NOS LEEMOS LA PRÓXIMA SEMANA.



Geovanna Bañuelos
de la Torre

Tenemos mucha Presidenta

En tiempos de constantes amenazas externas, México se enfrenta a un reto que exige unidad y fortaleza. La reciente crisis diplomática generada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, al acusar al gobierno mexicano de tener nexos con el narcotráfico y amenazar con imponer aranceles, puso a prueba la capacidad de negociación y liderazgo del gobierno mexicano. En este escenario, la figura de Claudia Sheinbaum Pardo brilló con luz propia

A pesar de la hostilidad y la presión internacional, consciente de los efectos devastadores que tendría una guerra comercial, mantuvo una postura firme y digna al defender la soberanía de nuestro país, reiterando un principio fundamental: "colaboración sí, subordinación no".

RESPUESTA ANTE ARANCELES

Su respuesta ante la amenaza de los aranceles no fue solo un ejercicio de diplomacia, sino también una muestra de su talento de estadista.

Gracias a su habilidad negociadora, la Presidenta logró detener este fuerte golpe a la economía mexicana y al mismo tiempo consolidó un acuerdo en el que Estados Unidos se comprometió a frenar el tráfico de armas.

En lugar de dejarse intimidar o caer en la confrontación sin sentido, la Presidenta logró un acuerdo que no solo preserva la dignidad de México, sino que también pone de manifiesto su capacidad para gestionar crisis internacionales con pragmatismo y respeto.

LA ACTITUD DE LA OPOSICIÓN

Lo que es lamentable es la actitud de la oposición, que, en lugar de reconocer los méritos y logros de la Presidenta, parece querer "hacer leña del árbol caído". En lugar de buscar el interés nacional, algunos sectores se empeñan en celebrar las afrentas de Trump, como si se jactaran de que México estuviera en una posición de

En lugar de buscar el interés nacional, algunos sectores se empeñan en celebrar las afrentas de Trump, como si se jactaran de que México estuviera en una posición de debilidad

debilidad. Esta actitud no solo es destructiva e irresponsable, sino que pone en riesgo la unidad que tanto necesitamos en tiempos de adversidad.

Es especialmente grave que algunos se sumen al discurso que ha llevado Donald Trump, afirmando que los nexos con el narcotráfico son reales. Tal narrativa no solo es infundada, sino que ignora la realidad histórica.

Si de nexos se trata, lo que se ha podido comprobar es la estrecha relación que hay entre administraciones pasadas con ciertos cárteles.

MÉXICO NECESITA COHESIÓN

Es hora de dejar atrás las divisiones internas y unirnos en torno a la figura de nuestra Presidenta, quien, por cierto, tiene un total de 81% de la aprobación de los mexicanos.

El futuro de nuestro México depende de nuestra capacidad para poner a un lado los intereses partidistas y trabajar juntos por el bienestar de toda nuestra nación. Hoy, más que nunca, México necesita cohesión.

*Senadora de la República por el PT



Verónica Alamillo Ortiz

La nueva Ley del Infonavit

La reciente aprobación de la reforma a la Ley del Infonavit ha desatado un intenso debate. En 2024, los recursos acumulados en la subcuenta de vivienda superan los 2.4 billones de pesos. Desde su creación en 1972, el Infonavit ha garantizado el derecho constitucional y humano de los mexicanos a una vivienda digna. Actualmente, más de 56 millones de trabajadores tienen acceso a un crédito a través de esta institución.

Con la nueva legislación, se “flexibilizan” las condiciones para que los derechohabientes accedan a un crédito sin intermediarios.

Según el gobierno, esto ampliará las oportunidades para adquirir, mejorar o construir una vivienda. Sin embargo, surgen dudas: ¿realmente es un beneficio o podría traer problemas financieros en el futuro?

DISTRIBUCIÓN DE LAS APORTACIONES

Uno de los puntos más controvertidos de la reforma es la distribución de las aportaciones. Hasta ahora, los patrones estaban obligados a contribuir con el 5% del salario del trabajador al fondo de vivienda.

Sin embargo, este modelo sigue sin incluir una participación directa del gobierno, lo que impone una mayor carga sobre el sector privado y, en algunos casos, sobre los propios trabajadores, quienes podrían enfrentar un aumento en las tasas de interés de sus créditos.

PERMITE USO DE AHORROS DE TRABAJADORES

Además, la reforma permite al gobierno federal utilizar los ahorros de los trabajadores, acumulados en sus subcuentas de vivienda, para financiar proyectos inmobiliarios a través de una nueva empresa creada por el Infonavit.

Estos recursos son propiedad de los trabajadores y no del gobierno, y hasta ahora los empleados decidían cómo utilizarlos: para comprar una vivienda, como aval para créditos o incluso para retirarlos

En este modelo sigue sin incluir una participación directa del gobierno, lo que impone una mayor carga sobre el sector privado y, en algunos casos, sobre los propios trabajadores

al momento de su jubilación.

CONTROL DESPROPORCIONADO

Otro aspecto preocupante al respecto es que la reforma otorga al gobierno un control desproporcionado sobre el Infonavit, eliminando contrapesos y supervisión externa. La Secretaría de Hacienda tendrá la facultad de supervisar los recursos, lo que podría aumentar el riesgo de una mala administración del dinero que pertenece a los trabajadores.

RIESGOS

En resumen, esta reforma pone en riesgo los ahorros de los empleados y le otorga al gobierno un control excesivo sobre recursos que no le pertenecen, lo que deja en una posición vulnerable tanto los derechos como el patrimonio de millones de mexicanos.

La gran pregunta en este tema es si esta legislación traerá beneficios reales a largo plazo o si simplemente trasladará la carga financiera a sectores que ya enfrentan una gran presión económica. ¿Será una solución o una carga disfrazada? El tiempo y los derechohabientes tendrán la última palabra.



Luis Wertman Zaslav

Armerías: fábricas de muerte

La gráfica que muestra la ubicación de las armerías en los Estados Unidos podría confundirse fácilmente con la línea fronteriza que tiene con México. Una confirmación de que, en los negocios y en la vida, donde está la demanda, también se ubica la oferta.

El ingreso de armas desde nuestro vecino del Norte es una de las causas de la violencia en el país. Podemos discutir al respecto, pero si no contamos con ese suministro, la reducción de los homicidios dolosos entre integrantes del crimen y entre civiles sería mucho mayor, lo que significa también un aumento en la seguridad y la protección de vidas humanas.

Cualquier experiencia exitosa en el combate a los delitos ha contado con un componente de disminución de la presencia de armas de fuego en hogares y en manos de bandas criminales. Según las cifras que se han hecho públicas por parte del Inegi y del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de 2023 a 2024 se registró un aumento en las lesiones dolosas con armas de fuego y armas blancas del 6.2 por ciento, estos números refieren hechos en los que hubo una intención de lastimar a otra persona, diferente a lo que se considera una lesión culposa (generalmente, por accidentes).

De acuerdo con estos indicadores, hubo un 11.1 por ciento de crecimiento en las lesiones dolosas por arma de fuego y un sorpresivo incremento de 36.3 por ciento en las cometidas con un arma blanca, a pesar de que los homicidios dolosos van a la baja con una tendencia sostenida. Si ya era un problema la tenencia de armas de fuego en manos de civiles, el que ahora se porten armas blancas, hace más compleja la solución.

La respuesta, como hemos compartido antes, es el desarme masivo en todo el país. Si sacamos de nuestros hogares cualquier tipo de arma estaremos brindando seguridad para toda la sociedad mexicana y esa es una decisión que no necesita de ninguna autoridad para que la hagamos realidad. Un segundo paso, indispensable, es hacer entrega de esa arma en uno de los espacios que se están organizando para este efecto en las principales ciudades de la república.

Es importante entender que las ar-

mas son una herramienta de la delincuencia, ninguna persona debe esperar que la entregarán voluntariamente (aunque se dan casos), pero en lo que toca a los ciudadanos, estamos en la obligación cívica de deshacernos de ellas para abatir el porcentaje de homicidios dolosos, culposos, y de lesiones de ambos tipos, que están relacionados con personas comunes. No hacerlo es darle la cobertura perfecta al crimen para que ellos sigan empleando la violencia como un recurso principal a favor de sus actividades ilícitas.

La violencia es contagiosa si la dejamos avanzar en nuestras comunidades. Tratar de resolver diferencias entre nosotros por medio de la intimidación o de la agresión asociada a un arma de fuego o a un arma blanca es un retroceso para una sociedad que clama por vivir en paz y con tranquilidad.

Ante lo irracional del crimen, a nosotros nos corresponde apostar a la construcción de la paz y evidenciar que quienes hacen uso de un arma, la que sea, están generando violencia con el fin de obtener ganancias económicas y no forman parte de comunidades de ciudadanos que trabajan para cualquier agresión.

El gobierno de México ha llevado una batalla legal inédita para que los fabricantes de armas y las armerías detengan la producción y la venta hacia nuestro país. Apoyar este esfuerzo nos corresponde como ciudadanía completa la estrategia de pacificación en todo nuestro territorio y sienta un precedente para que el comercio de estos artefactos no provoque más tragedias.

Pero también debemos dar la muestra y desarmarnos nosotros. Las armas solo quitan seguridad y ponen en riesgo a nuestras familias y seres queridos. Son un vehículo fácil para desahogar una violencia que nada resuelve y complica lo que sea.

@LuisWertman



Boris Berenzon

TELARAÑAS DIGITALES

Poder, algoritmos y redes

La intersección de las estructuras de control político y económico con los sistemas tecnológicos que regulan el flujo de información en el ámbito digital revela una profunda transformación de la realidad contemporánea. Los algoritmos, diseñados inicialmente para personalizar la experiencia del usuario, ejercen una influencia directa sobre qué contenidos se difunden y cuáles son omitidos, impactando así las decisiones económicas, culturales, políticas y sociales de millones de individuos.

Las redes sociales, como plataformas dominantes de este hábitat, han emergido como escenarios decisivos donde se libra una intensa batalla por la hegemonía del discurso. Las grandes corporaciones tecnológicas poseen la capacidad de manipular, amplificar o silenciar voces y narrativas, alterando de este modo el equilibrio de poder en lo que podría ser uno de los últimos momentos de la denominada "política global".

Dentro de este entramado, los algoritmos actúan como herramientas categorizadas de influencia, transformando a las plataformas no sólo en canales de comunicación, sino también en actores fundamentales en la configuración de la realidad política y social. El mundo digital, en otras palabras, está compuesto por "sistemas que representan, almacenan o empujan la información mediante un sistema binario". Imaginemos, entonces, una esfera de la realidad que se despliega en formato electrónico, respaldada por una compleja infraestructura tecnológica.

El progreso tecnológico está revolucionando las industrias y la vida cotidiana; sin embargo, sus beneficios se distribuyen de manera desigual. Un claro ejemplo de esto es la brecha digital global, que revela cómo las disparidades en el acceso y uso de la tecnología pueden profundizar las desigualdades sociales y económicas.

Este nuevo orden digital ha alterado profundamente las dinámicas sociales, políticas y económicas de nuestro tiempo. Como ha sucedido a lo largo de la historia, aquellos que ostentan el poder también controlan el discurso hegemónico. Este fenómeno es particularmente evidente en las redes sociales.

Las redes sociales han dejado de ser

simples herramientas de comunicación para convertirse en un verdadero campo de batalla donde se disputan el poder político y económico. Un claro ejemplo de esta dinámica se puede observar durante la toma de posesión del presidente Donald Trump el 20 de enero. En ese momento, los magnates tecnológicos de la talla de Mark Zuckerberg (Meta), Jeff Bezos (Amazon), Sundar Pichai (Google) y Elon Musk (X), mostraron su apoyo a la nueva administración de EU.

Este grupo no solo representa a las empresas más influyentes del mundo digital, sino que también legitima, de alguna manera, la narrativa política del presidente. Musk, en particular, ocupa una posición de poder dentro del gabinete de Trump, lo que resalta el vínculo estrechamente entrelazado entre el poder empresarial y el político. Su aparición exuberante en un evento reciente, donde realizó un gesto que algunos interpretaron como similar al de Adolf Hitler, desató una ola de controversias y generó preocupaciones sobre el exceso de poder de las redes sociales para promover discursos extremistas. A tal punto llegó el escándalo, que una marea de desmentidos inundó las redes, descalificando el incidente como una noticia falsa. Este episodio nos plantea una pregunta fundamental: ¿es indiscutible el poder de las redes sociales en la configuración del relato político? ¿Existen alternativas a este relato dominante?

Por otro lado, plataformas como TikTok, bajo el control último del gobierno de Pekín, representan otra faceta del poder digital global. A pesar de las tensiones políticas entre Estados Unidos y China, TikTok fue "salvado" del cierre en territorio estadounidense gracias a la intervención de Trump.

Analista de temas digitales

El Runrún dominical

La salida anunciada del secretario de Economía

Por Grupo Imagenzac



La salida de **Rodrigo Castañeda Miranda** de la Secretaría de Economía no resuelve el problema económico que padece Zacatecas, se requieren estrategias y acciones inmediatas que debe plantear un cambio en la política económica, ya los resultados hasta ahora alcanzados son muy lamentables y todos en sentido negativo. Los resultados que se alcanzan desde ahora, para bien o para mal, de ahora en adelante, serán exclusivos del nuevo secretario de economía **Jorge Miranda Castro** y no del gobierno en su conjunto, ya que el nuevo titular del ramo, se caracteriza por ser una persona que prefiere pedir perdón que pedir permiso. El viernes se formalizó el nombramiento de Jorge Miranda Castro como nuevo secretario de economía, en sustitución de un empírico Rodrigo Castañeda que deja saldos muy lamentables, pérdida de empleos, poca gestión de inversión extranjera, anuncio de empresas que no supo publicitar en forma correcta y lo más grave, se olvidó de las micro, pequeñas y medianas empresas, que son el motor de la economía en la entidad. En síntesis, un auténtico fracaso, aunque no descarte estimado lector que sea colocado en otra posición como premio a su esfuerzo.

El perfil de Jorge Miranda es distinto a lo que plantea el actual gobierno

El perfil del nuevo secretario de economía es distinto y se manda solo. Sin embargo, tiene una losa en la espalda tanto en temas personales como en la secretaría en que ahora encabezará. **Jorge Miranda Castro**, independientemente de tener que estar respondiendo, reconstruyendo relaciones se enfrentará a indicadores que lo meterán en una difícil situación ante la opinión pública, enfrenta serios retos como nuevo titular de economía. A Más tardar la próxima semana, debiera presentar metas medibles para los próximos 30 meses, si es que considera terminar el encargo con el gobernador **David Monreal Ávila**. Debe plantear las metas para lograr la reducción de la tasa de informalidad en el estado, ya que no se puede seguir aumentando en zonas como Zacatecas y Fresnillo con muchos empleados en puestos informales. Debe anunciar las metas de mejora en la pobreza laboral y la mejora del PIB en el

estado, ya que no se van mejorar sin crecimiento en el empleo y el gravísimo problema estructural en cuanto a infraestructura, ya que mientras no se resuelva no va a haber bienestar entre los zacatecanos. Debe haber metas medibles en temas como infraestructura, en telecomunicaciones, en la gestión del agua, en la energía eléctrica y no solo en la industria minera, ya que se esa marcha por sí sola y **Castañeda** ya demostró que no basta para mejorar la economía de una sociedad como Zacatecas. En síntesis, Jorge Miranda Castro debe plantear alternativas para que los zacatecanos tengan dinero en el bolsillo y las empresas no sean golondrinas y fomenten el empleo y el desarrollo y se alejan de los despidos y bajos salarios. Hay que ver si le alcanza el tiempo y si el Ayuntamiento de la capital lo deja operar.

Los precios de las gasolinas sin control y la inflación parecen no detenerse

El Índice Nacional de Precios al Consumidor reportó aumento en los precios de los productos de loncherías, fondas, torterías y taquería, así como la gasolina de bajo octanaje. En contraste, productos como el jitomate y la cebolla registraron caídas notables de -15.45% y -10.26%, respectivamente. En Zacatecas, aunque no se especifica en los datos, es probable que el comportamiento de la inflación siga las tendencias nacionales. Esto significa que los productos agropecuarios que podrían haber registrado variaciones tanto positivas como negativas. Influenciados por el comportamiento de los precios en los mercados regionales se reportó una caída en los productos agropecuarios (-1.49%) y un aumento moderado en los energéticos. A nivel regional, en enero de 2025, algunos estados como Coahuila, Tabasco y San Luis Potosí superaron el promedio nacional con incrementos de hasta 0.63%. Por su parte, entidades como Tlaxcala y Baja California Sur presentaron una disminución en los precios con variaciones de -0.15% y -0.10%, respectivamente. De acuerdo con el INEGI, los precios de las mercancías subieron 0.67%, mientras que los servicios aumentaron 0.17%. Y mientras persistan las diferencias políticas entre los grupos de gobernantes, los únicos que siguen padeciendo el problema económico, por la falta de dinero en los bolsillos, son los ciudadanos.

La falta de control político en el gobierno se evidenció por las mujeres del gabinete

Cuando no hay control político en las instituciones, la evidencia aflora por lo más delgado, y eso quedó demostrado el pasado jueves, cuando todas las mujeres del Gabinete, desde secretarías, directoras, coordinadoras y subsecretarías, estuvieron convocadas por la secretaria de las Mujeres **Karla Guardado Oropeza** y personal cercano al Gobernador para grabar un mensaje con motivo del ya cercano día internacional de las mujeres y con la intención de mitigar la mala imagen que tiene el gobierno respecto al respeto a las mujeres. Cuál sería la sorpresa que del total de las mujeres del gabinete, que es de más de 50 por ciento de este, sólo acudieron dos secretarías de despacho, incluida la propia titular de la Semujer y la titular de la SEDUVOT, pero el resto, no sólo brilló por su ausencia, sino demostró que existe un divisionismo digno de lo que representa el actual gobierno de Zacatecas. De acuerdo al oficio de invitación, estaría en el evento grabando un mensaje, la presidenta del Sistema Estatal DIF, **Sara Hernández de Monreal**, quien prefirió seguir su agenda de trabajo en Pinos que asolearse y perder el tiempo en la explanada de Ciudad Administrativa. Tampoco estuvieron las secretarías de educación, **Gabriela Pinedo Morales**; de la Administración, **Verónica Ivette Hernández**; la secretaria de Desarrollo Social, **Benelly Hernández Ruedas**, ni la titular de la Secretaría del Agua y Medio Ambiente, **Susana Rodríguez Márquez**. El mensaje es muy claro, no hay unidad ni mucha intención de apoyar por parte de las titulares de las diversas secretarías.

El descontrol político se extiende a las subsecretarías y direcciones

Tampoco se vieron en el evento importantes subsecretarías de estado, que tienen mucho trabajo tratando de cuadrar las cifras y los números, y más resaltó la ausencia de las subsecretarías de Economía, cuya tarea de cuadrar los números es más importante que grabar un mensaje de unidad femenina. Tampoco estuvieron presentes la directora del Instituto Zacatecano de Cultura, **María de Jesús Muñoz**, ni la directora del Instituto Zacatecano de Construcción de Escuelas, **Laura Bermúdez**, quienes no tienen un padrino político que las

pueda sacar de los escándalos que están a punto de brotar en sus dependencias. Tampoco estuvo la comisionada Presidenta de los Derechos Humanos, **Maricela Dimas Reveles**, quien se supone no depende del gobierno, se cree tenía la camisa bien puesta, ella prefirió preparar su informe de actividades, y en el que resaltó su falta de pericia política. Lo que de origen pretendió **Karla Guardado** y el equipo de imagen del gobernador fuese un mensaje de la unidad femenina al interior del gobierno, se convirtió en un escenario catastrófico, ya que tuvo que depender de titulares de organismos públicos descentralizados e instituciones académicas, para que aquello del mensaje no fueran auténtico fracaso, si tuvieran poquito de sensatez optarían por lo difundir. Lo cierto es que quedó demostrado la ausencia de control político institucional, y la eventual candidatura a los que sea que pretenda de la titular de la Semujer, comenzó con el pie izquierdo.

Con mitin presionan a la rectoría de la UAZ mejore ofrecimientos

Integrantes del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ) realizarán un mitin en rectoría el próximo martes para exigir al rector que mejore sus ofrecimientos hechos para evitar que estalle la huelga en los próximos días. En la asamblea del sindicato realizada el viernes, los asistentes decidieron reclamar de esa manera para que el rector los distintos puntos del pliego petitorio ya que hasta ahora, en el terreno económico, el único acuerdo que ha avanzado dentro de las negociaciones es el compromiso de pagar el bono contractual de revisión que se debe hacer en febrero. La intransigencia entre los grupos radicales que mantienen el control político del sindicato se mantiene y parece que la decisión de la secretaria general no está en las oficinas del SPAUAZ.

RUNRUNAZOS

El sindicato de trabajadores de la Universidad Autónoma de Zacatecas -STUAZ-, se desistió del movimiento de la Huelga, al considerar que son satisfactorias las repuestas que la Universidad Autónoma de Zacatecas -UAZ- al pliego petitorio y aceptar el 4% de aumento salarial y 1% a prestaciones no ligadas, así como, al cumplimiento de prestaciones Contractuales pendientes. Este viernes se llevó a cabo la consulta sobre la respuesta por parte de la rectoría de la UAZ al pliego petitorio, donde se dieron los siguientes resultados: 1,947 votos a favor de la respuesta, 58 votos en contra y 615 votos nulos, por lo que se aprobó el desistimiento a huelga.

Mi Jardín de Flores
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

‘Defiendan ese nuevo derecho que ustedes tienen usando el fertilizante para demostrar que no hay mejores productores de alimentos en el mundo que las y los campesinos mexicanos; que cuando el gobierno está de su lado y les da una mano, ustedes, las y los campesinos son absolutamente capaces de alimentar a todo nuestro pueblo’: Claudia Sheinbaum Pardo.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 8 de Febrero de 2025. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagro Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

Lo Puso en su Lugar

-SIDON Donald Trump creyó que por ser mujer, podría avasallar a nuestra Presidenta, se llevó un chasco, pues la Dra. Sheinbaum lo puso del asco al contestarle que son ellos los que deben atender el tema de las drogas en su propio territorio y subrayó:

“¡Empiecen por su país! Nosotros claro que vamos a coordinarnos, a colaborar. Pero como lo dije el 5 de febrero: nunca subordinación ni injerencia, es coordinación. Segundo: ellos tienen mucho que hacer en Estados Unidos.

“¿CÓMO ES que llega el fentanilo o cualquier otra droga -que no está bien que pase ilegalmente y nosotros hacemos nuestro trabajo en nuestro país- pero cómo es que llega? ¿Qué pasa después de la frontera? ¿Quién opera la distribución de la droga? ¿Quién vende la droga en las ciudades de Estados Unidos, que han provocado tanta tragedia? ¿Dónde va el dinero de la venta de esa droga a los Estados Unidos?

“¿CÓMO ES que hay armas en México de uso exclusivo del Ejército de Estados Unidos? ¿Quién las vendió? ¿Cómo llegaron a nuestro país? ¿Cuál es la distribución final en las calles de las ciudades? O qué, ¿no hay cárteles allá? ¿O la delincuencia organizada allá?”

NO OBSTANTE nuestro presidenta viene subrayando que México colaborará sin problemas, pues por eso envió 10 mil guardias nacionales a la frontera con Estados Unidos, pero no sólo para intentar detener el tráfico de estupefacientes al vecino estado, sino, para, también, intentar evitar el tráfico

buen gobernador’, más bien lo detestaba; tal vez por eso ni se para por acá.

-QUE NI venga, no lo necesitamos.

Mi Jardín de Flores
David Monreal Sigue Ocultando Asesinatos
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

David Monreal Sigue Ocultando Asesinatos



Víctimas reportadas por delito de homicidio
(Fiscalías Estatales y Dependencias Federales)

Entidades	Febrero 07	Entidades	Febrero 07
Aguascalientes	0	Morelos	4
Baja California	7	Nayarit	0
Baja California Sur	2	Nuevo León	2
Campeche	1	Oaxaca	0
Chiapas	0	Puebla	0
Chihuahua	5	Querétaro	0
Ciudad de México	3	Quintana Roo	0
Coahuila	1	San Luis Potosí	0
Colima	1	Sinaloa	5
Durango	0	Sonora	5
Estado de México	4	Tabasco	3
Guanajuato	10	Tamaulipas	1
Guerrero	1	Tlaxcala	0
Hidalgo	0	Veracruz	3
Jalisco	6	Yucatán	0
Michoacán	5	Zacatecas	1
		Total	70

Fuente: Fiscalías, del 07 de febrero 2025

Enésimo asesinato que para en el clóset de la ignominia (Gráfico: Cortesía del Gobierno de México)



Claudia Sheinbaum Pardo



David Monreal Ávila



Enrique Alfaro Ramírez



José Narro Céspedes

de armas gringas a nuestro país.

-LO QUE la Dra. Sheinbaum le pregunta al “pelos de elote” del Donald Trump -dice doña Petra-, también es válido para el David: ¿por qué se siguen vendiendo drogas en las calles de Zacatecas si cuentan con servicios de inteligencia no sólo para impedir su venta si no para detener a los peces gordos y no sólo hacerle al cuento con el arresto de miserables mininarcos?

“AHÍ ESTÁ el llamado ‘El Apá’ de Apulco, quien desde ese municipio le hace la guerra a un tal Mario González, quien tiene muchos años distribuyendo droga en los Altos de Jalisco, y tiene como cuartel general a Teocaltiche.

“ME DICEN que en Teocaltiche hay cientos de halcones vigilando las 24 horas del día los 365 días del año, quiénes salen y quiénes entran, ahí sí que nada sucede que no se entere el capo Mario González, férreo enemigo del cártel de ‘El Mencho’ quien no ha podido apoderarse de esa plaza quesque por el Mario ya es la tercera o cuarta generación de ese cártel”.

-POR LO visto, usted está muy bien informada, doña Petra.

-AQUÍ ME traen información de muchas partes, además de que leo **Página 24** de Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco y las tribunas libres; no hay como estar bien informada; lo que nunca he sabido es por qué el exgobernador Enrique Alfaro, quien por cierto sigue en España, nunca la llevé bien con lo hermanos Monreal, el pelón Alfaro los vomita.

-ENRIQUE ALFARO siempre dijo que los Monreal atacaban los Altos de Jalisco desde Apulco, por eso no lo podía ver ni en pintura, hoy, el que busca un acercamiento entre Jalisco-Zacatecas, es el José Narro Céspedes, pero Pablo Lemus, flamante gobernador de Jalisco, no está muy convencido que digamos; a lo mejor si Narro fuera gobernador las cosas serían diferentes.

Sigue David Monreal Metiendo Cadáveres en el Clóset

“PUES AYER viernes 7 de febrero se cometió otro asesinato en Zacatecas y el ‘desgobierno’ de David Monreal, no informó a los medios de comunicación, o sea, lo metió en su atestado clóset que debe estar todo apretujado de cadáveres”.

-YASE le hizo costumbre a don David de ocultar asesinatos.

-LO HACE para presumir una paz cada vez más difícil de recuperar, pero a la gente no la hace tonta, además de que tampoco él mismo se puede engañar, por lo tanto lo único que don David gana es el repudio de sus gobernados: aquí en Chalchihuites no hay nadie que diga ‘David Monreal es un

SIGUEN BUSCANDO a desaparecidos: hoy nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, publica la Cédula de Búsqueda de JOSÉ FRANCISCO BONILLA ALVARADO, de

27 años, desaparecido desde el 4 de agosto de 2023, en Zacatecas, Zacatecas.

-POBRE FAMILIA, ya va para dos años

de sufrimiento.

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe.



EL SUEÑO DE LA RAZÓN

ISRAEL ÁLVAREZ

Un adulto maduro es alguien que ya aprendió a trabajar tanto como sea necesario para poder darse gustos infantiles de vez en cuando

Riesgos infantiles o la estorbosa inocencia

Es entendible que un mundo que es creado, justificado y organizado por adultos sea eso que llaman adultocentrista. Probablemente no haya de otra porque los niños, afortunadamente, todavía no se preocupan por justificar, organizar y crear un mundo lo suficientemente adulto, también por fortuna, ellos tienen uno propio.

A los pequeños hay que enseñarles que la vida no es tan bonita como parece, eso es madurar. Hay que aprender que hay peligros en todos lados y que absolutamente todo es potencial hiriente.

Los niños son ingenuos y todo lo ven con ojos inocentes porque no saben, todo se les hace fácil, afortunadamente los adultos ya pasaron por un sinnúmero de experiencias que les arrancaron a punta de dificultad esa inocencia. ¿Qué es un adulto sino un niño herido aleccionado y más viejo? Madurar también es olvidar ese otro mundo en el que todo era posible sin importar los riesgos.

Cuando alguien hace algo poco consciente de las consecuencias se le tilda de infantil, como insultado por no haber madurado lo necesario para andar entre otros que sí maduraron lo suficiente.

Sin embargo, parece que todos y cada uno de los adultos conservan cierta predilección por ejecutar de vez en cuando actividades del orden pue-

ril. Para habitar un mundo adultocentrista no hace falta dejar de ser permanentemente niños, sino más bien, fingirse permanentemente adultos. A los niños les gustan los dulces, los cuentos y jugar mucho, a los adultos también, pero ahora lo hacen, por supuesto, con mayor y madura discreción.

Los adultos juegan con reglas bien definidas por ellos mismos para creérsela mejor. Se puede jugar a que se es importante y disfrazarse de abogado, médico o bombero y se debe castigar a los que no respetan las reglas del juego. El respeto a la infantilidad ajena es la paz.

Algo anda mal cuando hay tanto chaparrito vendiendo mazapanes en los bares a altas horas de la noche, cuando en todo caso, deberían de estar durmiendo o cenándose un corn flakes para ya irse a descansar.

Al parecer, nunca se es suficientemente infantil para ponerse a trabajar. En ese sentido, madurar también sería comenzar a preocuparse porque las cosas están muy caras y a veces no se completan.

El valor del dinero, aunque simbólico, es de esas cosas por las que los adultos hacen como que renuncian permanentemente a su versión infantil. Dicen ellos mismos que nunca es demasiado pronto para ponerse a emprender y enterarse de lo que cuesta ganarse unos centavos, aunque claro, los padres de los niños que trabajan se entera-

ron de eso mismo primero.

Un adulto maduro es alguien que ya aprendió a trabajar tanto como sea necesario para poder darse gustos infantiles de vez en cuando.

Los mismos adultos que se inventaron un mundo a su entera satisfacción dicen que hay que politizar "las infancias", no a los niños, porque ese término es demasiado poco adulto e incluyente como ellos ya aprendieron que se debe de ser.

Dicen que hay que involucrar a las criaturas en los asuntos políticos de su comunidad para que vayan enterándose del maravilloso mundo que les espera, qué mejor si pueden ir

adquiriendo ideologías políticas tempranas muy parecidas a las de sus papás.

Que vayan los chiquitos preparándose para disfrazarse permanentemente de adultos y tengan suficientes monedas en el bolsillo para poder, al menos, comprarse un dulce de vez en cuando, quizás un mazapán.

En el encuentro de miradas entre niños y adultos la más nostálgica siempre sale de los ojos más viejos, como recordando lo bonito que era poder ser lo suficientemente infantil de tiempo completo, no como ahora, que nada más de vez en cuando pueden permitirse ju-

gar, consultar cuentos o comer dulces a discreción para no ser mal calificados en el mundo.

Ese mismo mundo creado, justificado y organizado por adultos que ya aprendieron que hay peligros en todos lados y sin tener que seguir sopor-tando la estorbosa inocencia. Niños envejecidos permanentemente disfrazados de adultos bien politizados, con ideologías parecidas a las de sus papás y dinero en los bolsillos, abogados, médicos, bomberos o de perdido padres de niños que venden mazapanes. Más importantes, más aleccionados y más viejos, pero ya sin tantos peligrosos riesgos infantiles.



PURO VENENO

LA FURIA DE DOMÍNGUEZ

Como herido por picadura de alacrán, el ex rector Javier Domínguez es ahora uno de los promotores de la huelga en la UAZ. Cortó todo lazo con el actual rector Rubén Ibarra por estar en desacuerdo con sus políticas. Pero, como dicen las víboras, el verdadero coraje de Domínguez es que no pudo imponer a *El Gato* Alejandro Aguilera como candidato a rector. La gente de Rubén lo rechaza y tampoco lo quieren en el Grupo Universidad, en el que ya se refugió Domínguez. El peleonero de Pedro Martínez ya le advirtió al ex rector que si van a ir juntos, en alianza, de ninguna manera impondrá al candidato, como quiso hacerlo en el equipo de Renacimiento.

NACHITO EN LA MIRA

Entre serpientes del gabinete murmuran que otro cambio que se ha estado planteando es el de *Nacho* Sánchez del Issstezac. Al veterano contador le han pegado duro, y la parte difícil que fue la reforma ya salió. Su relevo sería Maricarmen Salinas, ex secretaria de Educación, aunque ella no está muy entusiasmada con la idea. Para relevar próximamente a Raúl Brito en la Auditoría Superior del Estado, hay fuerzas que quieren impulsar a Verónica Yvette Hernández, actual secretaria de Administración.

FRENO A LA MALVADA

Al senador Gerardo Fernández Noroña ya le avisaron de dos iniciativas de la presidenta Claudia Sheinbaum: para imponer candados al nepotismo y para evitar la reelección... para 2027. El senador Saúl Monreal dice que no tiene broncas, que no es un vulgar ambicioso y que no se le va la vida si se le cierra la puerta para ese año. Pero *La Malvada*, ¿diría lo mismo? Los candados propuestos por la presidenta no la alcanzarían, pero lenguas viperinas advierten que si modifican la temporalidad del parentesco por afinidad (la iniciativa propone tres años anteriores al día de la elección), podría entrar en terreno peligroso. Para su desgracia, los venenosos adelantan que hay legisladores que sí quieren meterle mano a la iniciativa.

GANDALLA HASTA EL FINAL

Antes de irse del gobierno de Sombriere, el desconsolidado de Alan Murillo se agandalló 1 millón de pesos de viáticos. Ramiro Hinojoza, actual alcalde, pide "castigo ejemplar para el pillo que fue presidente en Sombriere". Y pese a que Alan dejó un desastre en la administración municipal aún le guardan cierto aprecio en su partido, el PRI, igual que al ex gobernador Miguel Alonso, siempre acusado de corrupto por los morenistas.

OBRAS PARA ECONOMÍA

Ahora que Jorge Miranda relevó a Rodrigo Castañeda en la Secretaría de Economía, dice que la obra pública debe ser la estrategia para detonar la economía. El ex alcalde de la capital reconoce que el escenario es complicado, no por Castañeda, sino por las amenazas del gobierno de Donald Trump y los estragos de la inseguridad del pasado. Fue en Michoacán y no en Zacatecas donde la presidenta Claudia Sheinbaum quiso arrancar el programa de fertilizantes para el bienestar. Hay muchas expectativas y dudas sobre el trato que recibirá la entidad en la actual administración federal.

LA ENREDADORA



POR FIN, ORDEN EN EL PRDZ.

Finalmente, ayer se llevó a cabo el Congreso Estatal del PRDZ al que convocó la -todavía- dirigencia estatal del

partido del sol azteca en manos de **RAYMUNDO CARRILLO**, según las consideraciones del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas. Alrededor de 500 militantes del partido amarillo se dieron cita en el salón Algazara, donde se desarrolló el proceso electoral para definir a quienes llevarán las riendas del nuevo instituto político con registro en el estado. Total que la gente se decantó por **NÉSTOR SANTACRUZ**, representante del partido ante el IEEZ y por **CLAUDIA SIMONITA RAMOS LEAL**, excandidata del PRD a la presidencia municipal de Valparaíso, por quien yo en lo particular casi andaba apostando mi quincena a que sería la ganona. Pero bueno, parece que ahora sí, finalmente el PRD ya tiene orden y agarrará rumbo...

a la nueva organización que impulsó **RAYMUNDO CARRILLO** para mantener a flote el partido. Si estos líderes perredistas no se alinean, corren el riesgo de quedarse sin bandera y sin facilidades para incorporarse a otro, a menos que le hagan ojitos al PRI.



CARLOS PEÑA, A LA EXPECTATIVA.

Ante el nuevo rumbo que tomará el PRDZ, los partidos aliados -llámese PRI y PAN- se mantienen a la expectativa de lo que suceda con la fractura interna de los perredistas.

En definitiva, Acción Nacional no cobijaría a estos líderes perredistas porque su líder estatal, **ALDO PELÁEZ**, trae otros asuntos en la mira y no viene con la intención de recoger renegados. Sin embargo, el líder estatal priísta, **CARLITOS PEÑA BADILLO**, lo está analizando porque sabe que improvisados no son, tienen estructuras y al final han sido aliados, así es que llegado el momento pue'que les abra las puertas para ver si se incorporan a las filas priístas.



¿SE ALINEARÁ LA OTRA CORRIENTE PERREDISTA?

Recordemos que el IEEZ recién echó abajo la asamblea que **CAMERINO ELEAZAR MÁRQUEZ** trató de acreditar como resultado de la asamblea extraordinaria a la que convocó y en la que resultó electo dirigente estatal del partido. Tras el pronunciamiento del instituto electoral, al desconocer las acciones que esta corriente perredista impulsaron para darle rumbo al partido, la gente de **JUAN MENDOZA**, **MIGUEL TORRES ROSALES** y **CAMERINO MÁRQUEZ** andan como gallina descabezada, sin saber pa'dónde hacerse, de ahí la duda de que esta corriente quiera incorporarse

EN PREPARACIÓN, LA MARCHA 8M.

A un mes de que se lleve a cabo la marcha separatista por el 8 de marzo, Día de la Mujer, los colectivos feministas ya se están preparando con el objetivo de visibilizar la lucha y las causas, y confiar en que las autoridades estatales asuman la responsabilidad de los actos ocurridos en 2024 y que, por supuesto, no se vuelvan a repetir. Por cierto, las feministas ya renombraron al Callejón de las Campanas como Callejón de la Tortura, y el cambio de nombre

fue una recomendación que emitió la CNDH, de la cual, el secretario General de Gobierno, **RODRIGO REYES MUGÚERZA** no ha dicho ni pío... ¿acaso así le dejarán?





Reflexionando el Evangelio

Vida y misión

V Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo C

"Dejándolo todo, lo siguieron" Lucas 5, 1-11

Las realidades más importantes de la vida tienden a decolorarse con el tiempo. En una cultura tan competitiva -más por intereses que por principios y valores- con frecuencia pasa desapercibido lo más importante: vivir con sentido aceptando una misión en la vida. En una sociedad plural hay visiones diferentes detrás de campañas, defensas, promociones, ofertas, legislaciones. Para el cristiano auténtico es fundamental favorecer la vida toda y de todos, desde su inicio hasta su término natural, incluyendo el cómo crece y madura para la misión. El respeto a la dignidad de cada ser humano no es negociable.

El Evangelio de este día habla del llamado a la misión y de la respuesta esperada. "Aquí estoy, Señor, envíame", dice Isaías. "Dejándolo todo, lo siguieron", responden aquellos pescadores de la primera hora. Es el mismo llamado que no han dejado de escuchar, expectantes y comprometidas, las generaciones que nos han precedido. Este domingo somos nosotros quienes escuchamos

el llamado y recibimos la invitación a 'entrarle' a la misión.

El episodio que relata el evangelista es curioso. Jesús pide que le permitan subir a la barca para predicar. Después los invita a remar mar adentro y a echar las redes. Todo parece normal, pero... no era hora de pescar. Pedro le apuesta a la confianza: confiando en tu palabra, echaré las redes. Es la misma razón que Jesús pedirá a quienes quieran ser sus discípulos: la fe-confianza en Él; toda vocación se ubica en este terreno. La vida es un don tan grande que se transforma en vocación-misión al servicio de la misma vida, no de la muerte, como hacen algunas ideologías.

En el texto que escuchamos, Jesús entra en el ordinario vivir de Pedro y sus compañeros. Es el misterio y la historia de toda vocación. Acontece ahí; hay que abrir los ojos, escuchar el llamado, atender, obedecer. Todo empieza con una inquietud, se va anidando en la conciencia, se teje de manera sencilla y va cambiando el sentido y horizonte de la vida.

Vivir y dar vida es la gran vocación a la que es llamada toda persona. Aquellos que la cumplen son verdaderos apóstoles. Todos estamos llamados a ser fecundos, a dar vida. Cuando Jesús llama a ser pescadores de hombres envía a 'rescatar con vida' a quien anda amenazado por la muerte. Dar vida es curar, posibilitar, abrir cauces, tender puentes, anunciar un nuevo amanecer. La condición es amar la vida, ir donde el pecado y la muerte amenazan la vida y 'echar las redes', sabedores de que Jesús es el mejor aliado de la vida.

Confíemos en la potencialidad de nuestra fe en Cristo y en su llamado. Jesús se sigue subiendo a/en la barca de Pedro para predicar el Evangelio, dos mil años después. No todo está contagiado en nuestro mundo. Todavía bullen latidos de vida allí donde parece que todo está perdido. Es cuestión de aguzar los oídos del corazón, escuchar y responder con generosa alegría. Siempre hay/habrá vocaciones. Dios sigue llamando a pescar, la respuesta depende de nuestra generosidad.

Oremos mutuamente.

Sigifredo Noriega Barceló
Obispo de/en Zacatecas

BIBLIÓSFERA



JOSEANGEL RENDÓN

Joseangel Rendón escribe desde 1995; recientemente ha publicado los libros Fantasmático (disponible en Amazon) y Triplicantes, de narrativa, Así como Animadversos de poesía.

Romeo, Julieta y los Likes

*“Nunca hubo una historia más dolorosa que la de Julieta y su Romeo”
El príncipe de Verona Shakespeare Romeo y Julieta*

Ah, 14 de febrero, día mundial de la dicha de amar y ser amado (o fingir y ser fingido en un motel, diría el anticipido o Grinch del amor). Nada más bello que el amor y nada más representativo del mismo -en la literatura- que Romeo y Julieta de William Shakespeare. “Pero es una tragedia de familias enemigas que duró seis días y termina con la pareja (de 16 y 14 años) muerta” dicen los posmileniales en los memes pre-amorosos febrerinos que circulan en las redes, donde un like significa un poco de amor

por quien te sigue. El amor se transforma en un simple clic, así de fácil. Y parece fácil. Romeo y Julieta se ha replicado en cine y hasta en la misma literatura con interminables versiones que no terminan de comprender el sacrificio que significa hundirse en las multiformes aguas de ese mar llamado amor.

«Un par de amantes desventurados se quita la vida» reza el prólogo, pero hay más. La obra shakespeariana puede sufrir de muchos “unlikes” en esta época efímera y falaz. Pero... Se trata de un amor no entendible, ni en

los tiempos de Verona ni ahora. La acción-reacción entre el deseo y el amor toma tintes sublimes que necesitan de la tragedia, emulación clásica de la Grecia más antigua, para ser entendidos en su profundidad. Dicen los amantes, recién se han conocido:

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

EL CAMINANTE ERRANTE



SERGIO RÍOS SANDOVAL

Soñador que se deja llevar por la imaginación y las letras. Escritor de El Curro de Plata.

Tomás

*Conoce las historias de La tiendita de don Fede en el pueblo Santa Rosa de los Ríos, una serie de cuentos cortos que nos presenta Sergio Ríos Sandoval.
La Tiendita de “Don Fede” en el pueblo, Santa Rosa de los Ríos*

...Todo empezó por unos calzones de bolitas, ¿EH?. Dice El Chepo que Enrique le gritaba a la Licha que por qué y que de dónde salieron unos calzones de bolitas que estaban en una ventana que da al patio.....

Fede, ya deja de hacer corajes. -N'ombre, Tomás, cuáles corajes, pos estas mujeres que a veces no se quieren ni ellas mismas.
-Así pasa, eh. Dame miel, tengo unos de perro que nomás no me deja hacer nada, eh.
-La miel es buena con un tecito de eucalipto.
-En las noches la mujer me dice que

parezco el perro de los ahorcados, por tanto alboroto que traigo.
-¿Oye, y qué pasaría con aquel perro?
-Dicen que los Rivera mataron al desgraciado perro, eh. Ese perro tuvo toda la culpa de aquella masacre ¿te acuerdas?, eh.
-¿Cómo no me voy a acordar? Hasta aquí merito estuvo la Carmela, la última hija de los Revilla, la que se fue

con los ferrocarrileros. Ella me contó todito el chisme.
-¿Adio? No le creas mucho a la Carmela, eh, esa mujer no era de fiar, ya ves lo que le inventó a Guadalupe, eh.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.